

## MANIFIESTO DÍA MUNDIAL DEL CÁNCER 2022

Hoy, 4 de febrero, se celebra el **Día Mundial contra el Cáncer** con el objetivo de aumentar la concienciación y movilizar a la sociedad para avanzar en la prevención y control de esta enfermedad de la que cada año mueren en el mundo 10 millones de personas.

Este año, la Asociación Española Contra el Cáncer con su campaña ¿IGUALES? pone de manifiesto que el cáncer es igual para todos, pero no todos somos iguales frente al cáncer. Esta afirmación se basa en datos del primer estudio sobre la inequidad ante el cáncer en nuestro país que ha realizado el observatorio del cáncer de la propia asociación.

¿Por qué no todas las personas en España son iguales frente al cáncer?

- No todas las personas tienen acceso a entornos promotores de la salud que les ayuden a prevenir el cáncer desde la infancia y a medidas preventivas que permitan detectarlo precozmente.
- No todas las personas que son diagnosticadas de cáncer y sus familiares tienen garantizada una atención integral y continuada que responda a las necesidades bio-psico-sociales provocadas por el impacto de la enfermedad.
- No todos los cánceres se investigan de forma equitativa. Esto significa que hay pacientes que pueden perder oportunidades para sobrevivir.

Tener las mismas oportunidades para prevenir el cáncer requiere de entornos que faciliten la adopción de hábitos de vida saludables, y que nos ayuden a poner freno al impacto del tabaco, el exceso de peso y el alcohol (principales factores de riesgo), con especial foco en proteger a la infancia y adolescencia. Por ello, abogamos por leyes y normas que incluyan medidas que ayuden a proteger mejor a las próximas generaciones frente al cáncer; la implicación de las administraciones autonómicas y locales para adoptar medidas de alimentación saludable y actividad física en los centros educativos que dependen de ellas y la implicación de la ciudadanía para lograr una próxima generación más saludable

Para alcanzar la equidad en la detección precoz del cáncer es de vital importancia que todas las Comunidades extiendan los programas de cribado poblacional del cáncer colorrectal y del cáncer de cérvix para que lleguen al 100% de la población de riesgo (entre 50 y 69 años).

Así mismo, todas las personas diagnosticadas de cáncer con necesidades sociales, especialmente en situación de vulnerabilidad económica y/o soledad, deben recibir la ayuda que necesiten para hacer frente al impacto del cáncer. Para ello, se hace imprescindible que desde las administraciones públicas competentes se proceda a establecer los mecanismos necesarios.

Para garantizar la equidad, todas las personas con cáncer que necesitan cuidados paliativos especializados (integrales y multidisciplinares) deben tener asegurado el acceso a los mismos, independientemente del lugar donde residan y pudiendo elegir el lugar donde desean ser atendidos.

Por último, para que todas las personas con cáncer tengan acceso a los resultados y avances de la investigación, y poder contribuir a lograr que la supervivencia media a cinco años se incremente al menos al 70% para 2030, es crítico que nuestro país ponga en marcha un Plan Nacional de Investigación en Cáncer que apueste por una investigación integral tanto en la prevención, como en el diagnóstico y en el tratamiento.

Desde la ASOCIACIÓN CONTRA EL CÁNCER, pedimos un acuerdo contra el cáncer al que pueden sumarse en la web [acuerdocontraelcancer.com](http://acuerdocontraelcancer.com), concordante con el Plan Europeo contra el Cáncer, que intensifique los programas de prevención especialmente en la población con mayores factores de riesgo y que ayude a proporcionar a los pacientes las mejores posibilidades de tratamiento, a la vez que mitigue las diferencias frente a la enfermedad determinadas por factores socioeconómicos o geográficos.